



## **Produits du terroir - Historique**

### **Les apéritifs de l'Union des paysannes du Jura bernois**

En date du 1<sup>er</sup> mars 1996 les milieux de l'agriculture du Jura bernois présentaient les conclusions d'un rapport de réflexion intitulé « Perspectives d'avenir et mesures pour l'agriculture du Jura bernois ».

Un groupe de travail a été constitué avec les partenaires suivants : l' « Office du tourisme du Jura bernois » (OTJB), le « Cercle agricole du Jura bernois » (CAJB) devenu par la suite « Chambre d'Agriculture du Jura bernois », l' « Association des groupes d'études du Jura bernois » (AGER), le « Centre de Formation et de vulgarisation agricole du Jura bernois » (CFVA).

Le groupe de travail s'est donné les structures nécessaires et travaille sur divers dossiers en parallèle. Le 9 septembre 1997 a eu lieu la première conférence de presse, à la Montagne de Moutier, avec présentation des produits du terroir du Jura bernois.

Le 10 septembre, avait lieu à Aigle le congrès européen de l'Agriculture où nous participions en présentant nos produits.

Le 19 septembre de la même année, l'Assemblée des délégués de l' « Association Suisse pour l'Équipement des Techniques Agricoles » (ASETA) se tenait à Berne. A cette occasion nous assurions l'apéritif avec les 5 autres régions du canton de Berne.

Du 21 au 24 septembre nous étions présents au « Comptoir Suisse à Lausanne » et assurions l'animation du stand de l' « Union Suisse des Paysans »

Le 28 septembre nous participions à la « Journée du Terroir » à Lausanne.

Le 4 octobre nous étions présents au « Marché des produits du terroirs du Massif jurassien franco-suisse » à St Cergue.

Les 8 et 9 novembre nous participions au « Salon des produits du terroir du Jura bernois » à Reconvilier.

Les 6 et 8 mars 1998 nous présentions nos produits à « Agrex » à St Gall (Foire agricole : projet de collaboration agriculture/tourisme/artisanat).

Relevons que, dès le début, cette intense activité et l'avancement rapide du projet a été rendu possible grâce au soutien de « Jura bernois tourisme ».

Au cours des années qui suivirent notre le groupement a été engagé dans de très nombreuses manifestations citons, entre autre, le 2<sup>e</sup> Forum économique de la CEP au SIAMS 2000 où près de 600 personnes ont été servies, les animations au Grauholz où les différentes régions du canton de Berne étaient présentes, l'inauguration du Site de Belleleay d'une durée de 10 jours, le Tour de Romandie 2002 à Malleray, etc...



En 2000 le personnel engagé pour les prestations a été formé lors d'un cours de 60 heures afin de garantir la qualité du service lors des manifestations.

En 2005 a eu lieu le regroupement des établissements de Loveresse et de Courtemelon constituant la Fondation rurale interjurassienne (FRI). En conséquence le groupe apéro s'est retrouvé sous la direction de la FRI. Les paysannes du Jura bernois étant défavorisées par cette situation, l'intervention de Madame Annemarie Hämmerli a été déterminante et a permis de ramener l'activité sous l'égide du Jura bernois.

Ces quelques lignes constituent un très bref résumé des nombreuses activités que les paysannes ont menées avec succès, durant ces dernières années, en étant très appréciées par les participants qui ont très souvent manifesté leur satisfaction.

En conclusion j'adresse aux paysannes et au groupe apéro mes plus sincères remerciements pour le magnifique travail accompli et la belle image de l'agriculture qu'il a contribué à donner.

Malleray, le 10 avril 2023

Marlyse Gobat